



ESPACE 85 – Mai 2024

Le prêtre et son chat Pompon

En visitant dernièrement un ami prêtre lazariste âgé dans sa maison près du domaine médical de La Cadène à Toulouse, il m'a raconté ses derniers accidents de santé qui remontaient à Noël. Il y a quelques mois, il est tombé chez lui sans pouvoir se relever ni bouger. Vivant seul, il n'a pu prévenir personne. Son calvaire a duré trois jours. Finalement, il a réussi à se mouvoir tant bien que mal, couché sur le dos, jusqu'au meuble où son système de sonnette se trouvait et il a pu donner l'alarme. Celui qui l'a assisté de sa compassion durant ces trois jours symboliques, c'est son fidèle chat Pompon qui est toujours resté près de lui, silencieux. A côté de la sonnette il y avait ses croquettes, qu'il a pu aussi savourer au bout des trois jours.

Augustin a pu être soigné à La Cadène et il s'est avéré que la maladie qui l'a paralysé était le Covid. Il a donc été à l'isolement toute la fin du mois de décembre, le jour de Noël et le 1^{er} de l'an compris ! Or Pompon, était perdu sans son maître, et Augustin l'aperçut de loin sur un chemin et lui a fait signe depuis sa fenêtre. Aussitôt Pompon, avec son agilité de chat, vint se placer sous sa fenêtre. Et il a été son seul visiteur de Noël. Auparavant, il s'était installé dans la grande crèche qu'Augustin avait faite chez lui, trouvant sa place parmi les animaux de la crèche, tout près de l'enfant Jésus (la photo est remarquable). Les animaux sont vraiment nos amis dans la foi. Pompon a participé à Noël avec Augustin, et aussi à son calvaire et à sa guérison.

Plus près de nous, le Père Charles avait son fidèle chat Vicky qui lui tenait compagnie. Lorsqu'il partait en clinique, à son retour il ne disait pas qu'il revenait chez lui mais qu'il revenait chez son chat ! C'était bien lui le maître des lieux, dont ont pris soin aussi ses amis arméniens qu'il hébergeait.

Quant à Laure, notre secrétaire paroissiale, elle attire les oiseaux des alentours (merles, mésanges, pies...) en les nourrissant et le patio est alors rempli de la musique de leurs chants. Dans ce même patio, elle a même trouvé deux hérissons qu'elle n'avait pourtant pas attirés ! Elle les a menés un peu plus loin dans un coin de nature, sous l'œil ébahi de deux petits garçons avec leur mère, futurs baptisés.

L'histoire de Pompon n'est pas une fable de La Fontaine, mais les animaux peuvent nous donner des leçons d'humanité. Comment être toujours plus attentifs aux personnes seules, âgées, être là pour elles, même si nous nous sentons impuissants quant à leur santé ? Les créatures de Dieu ne sont pas seulement à protéger, elles nous enseignent nous parlent de Dieu.

Profitons du printemps pour contempler la Création à travers ses plantes, ses animaux, ses paysages. Profitons du mois de mai et ses si belles fêtes pour vivre dans la mouvance du vent de l'Esprit et du feu de son amour, tournés vers nos frères et sœurs grâce à la Création.

J-Christophe Cabanis

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en mai

Samedi 4 : messe pour les défunts du mois à 09h00 à Ste-Radegonde.
Dimanche 5 : **éveil à la Foi** à 10h30 au 85 rue Gilet.
Lundi 6 - 13 - 20 - 27 : prière à Marie à 15h00 à Ste Radegonde.
Jeudi 9 : **Ascension du Seigneur** messes à 8h30 et 10h30 à Ste Radegonde.
Samedi 18 : messe de **Pentecôte** à 10h30 et premières communions à Ste Radegonde..
: messe de **Pentecôte** à 18h30 à Ste Bernadette.
Dimanche 19 : **Pentecôte** : messes à 8h30 et à 10h30 avec premières communions à Ste Radegonde
Et messe à 10h30 à Ste Bernadette
Samedi 25 et dimanche 26 : messes pour la fête de la **Sainte Trinité**.
Vendredi 31 : **Visitation** de la bienheureuse Vierge Marie, messe à 9h00 à Ste Radegonde.

Pèlerinage des collégiens à Rocamadour, 19 et 20 avril.

Pendant un jour et demi nous sommes allés visiter Rocamadour et sa légende sainte. Partis à 29 enfants et 6 adultes, nous avons découvert le site qui marquait la fin du pèlerinage pénitencier, la culture, l'histoire de ce village, l'église les chapelles...

Nous nous sommes posés plein de questions sur cette ville. Pourquoi y avait-il autant de marches (200) ? Parce qu'il fallait se prosterner à chaque marche et dire "je vous salue Marie". Les pénitents arrivaient à pied de tous les coins de France, certains avec un boulet accroché à leur cheville.

Pour apprendre en s'amusant, les adultes avaient préparé des activités distrayantes comme une escape game sur l'histoire religieuse de Rocamadour. Nous avons été surpris par la cloche miraculeuse qui sonne à chaque fois qu'un miracle en mer se produit.

La congrégation des sœurs de Gramat nous a ouvert ses portes pour la nuit. C'était sympa de dormir dans de grands dortoirs comme si nous étions les élèves d'une autre époque.

Le deuxième jour, accompagnés par un beau soleil et notre foi chrétienne, nous avons fait une joyeuse randonnée, jusqu' à une grande prairie où nous avons organisé une messe en pleine air.

Ce pèlerinage a eu des airs de sortie scolaire, en mieux. Révélant pour moi l'importance du vivre ensemble, du partage, de la convivialité et de l'entraide, dans une grande bonne humeur.

Vous vous demandez si j'aimerais y retourner ? Y revenir serait en effet la meilleure chose à faire.

Ecrit par Clovis Dullier 12 ans

Texte lu lors de la messe des fiancés, par l'équipe du CPM

L'amour n'est pas tout fait.

Il se fait.

Il n'est pas robe ou costume prêt-à-porter, mais il est pièce d'étoffe à tailler, à monter et à coudre.

Il n'est pas appartement, livré clef en main, mais il est maison à concevoir, à bâtir, à entretenir, et souvent à réparer.

Il n'est pas sommet vaincu, mais il est départ de la vallée, escalades passionnantes, chutes dangereuses dans le froid de la nuit ou la chaleur du soleil éclatant.

Il n'est pas un solide ancrage au port du bonheur, mais levée d'ancre et voyage en pleine mer, dans la brise ou la tempête.

Il n'est pas un « oui » triomphant, énorme point final qu'on écrit en musique, au milieu des sourires et des bravos, mais il est multitude de « oui » qui pointillent la vie, parmi une multitude de « non » qu'on efface en marchant.

Ainsi être fidèle vois-tu, ce n'est pas :

Ne pas s'égarer, ne pas se battre, ne pas tomber, c'est toujours se relever et toujours marcher.

C'est vouloir poursuivre jusqu'au bout

Le projet ensemble préparé et librement décidé.

C'est faire confiance à l'autre

Au-delà des ombres de la nuit.

C'est se soutenir mutuellement

Au-delà des chutes et des blessures,

C'est avoir foi en l'Amour tout-puissant, au-delà de l'amour.

Texte de Michel Quoist : L'amour est une route

Départ vers le ciel de Jacques Lavernhe

Aujourd'hui nous sommes tous orphelins, sa famille, ses amis, les membres de l'association Point Rencontre Chômeurs et Précaires qu'il a fondée il y a 30 ans avec d'autres volontaires et dont il a été l'emblématique président pendant 27 ans.

Ce qui me vient à l'esprit pour caractériser Jacques c'est son engagement, ses convictions pour la reconnaissance des personnes démunies, des personnes en précarité, des personnes en recherche d'emploi. Son crédo : tous ensemble pour le lien social contre la banalisation du chômage et de la précarité.

Trouvant toujours les mots justes, sa capacité à faire passer les messages lui a permis de fédérer ses relations amicales ou professionnelles autour d'un projet commun : « Face à la montée du chômage, sommes-nous capables d'une mobilisation concrète ? ».

Il a accompagné les équipes dans les étapes de la vie de l'association en toutes circonstances. Soucieux de la pérennité du PRCP, très très investi dans le fonctionnement de l'association, s'informant sans cesse sur la fréquentation, les activités, les finances, il était dans l'exigence du travail bien fait, pointilleux à la virgule près. Très attaché à la mobilisation collective, aux valeurs de l'entraide, du faire ensemble chômeurs et non chômeurs, au réseau de donateurs réguliers engagés dans une solidarité de proximité ; en un mot, le PRCP c'était une deuxième vie professionnelle.

Il a veillé chaque année à la bonne justesse du rapport moral, reprenant volontiers le fil de l'histoire du PRCP. J'ai apprécié de travailler toutes ces années avec lui dans une relation de confiance et de collaboration.

Pour nous tous c'est plus qu'une page qui se tourne, c'est un livre qui se referme, c'est la mémoire du PRCP qui se clôt.

Témoignage de Sylviane REGNIER, directrice du PRCP



Rencontre de l'EAP du 25 Avril 2024

L'équipe d'animation pastorale au grand complet s'est réunie le 25 avril dernier.

L'équipe a tout d'abord fait un retour sur les dernières semaines et particulièrement sur la semaine sainte. La célébration des Rameaux avec les enfants l'après-midi était très belle. Nous avons constaté une bonne fréquentation lors des célébrations des jeudi et vendredi saints dont le chemin de croix. L'adoration du jeudi soir avec l'ostensoir au pied de la gloire de Sainte Radegonde a été appréciée. La messe chrismale avec les fidèles faisant Église autour de l'évêque, habituellement le lundi saint, n'est sans doute pas assez connue des Columérins.

La période des pèlerinages reprend :

- Une trentaine de jeunes de la paroisse s'est ainsi rendue à Rocamadour à la fin des vacances scolaires de Pâques pour des temps de prières, une marche, des célébrations, visites et témoignages.
- De même, le pèlerinage des aînés à Lourdes avec les hospitaliers s'est déroulé les 20 et 21 avril. Le pèlerinage diocésain aura lieu du 22 au 25 août. Un sondage sera réalisé pour la paroisse début juin pour apprécier le besoin d'affréter un bus.
- L'Église verte propose le 1er mai une balade éco-spirituelle et familiale avec Notre Dame de Saint-Bernard à proximité d'Aurignac : marche facile en sous-bois, haltes-spirituelles, pique-nique à la chapelle, découverte du sanctuaire avec le frère Patrice Mabilat, messe et retour. (*Annulée malheureusement à cause de la mauvaise météo*).

Le pape François a annoncé un jubilé à Rome en 2025 sur le thème "Pèlerin d'espérance". Un jubilé est une période privilégiée décidée par l'Église, une invitation à mieux vivre l'essentiel et à nous tourner davantage vers Dieu. La paroisse s'inscrira essentiellement dans la démarche du diocèse mais souhaite organiser également une ou quelques activités paroissiales spécifiques comme par exemple un pèlerinage, "spécial année jubilaire", de 2 jours à Rocamadour.

La messe du dimanche à 8h30 est améliorée grâce à la projection des chants comme à 10h30. D'autres "projeteurs" sont à trouver ainsi que des animateurs son ou musiciens.

Olivier C.

Une équipe du Mouvement des Cadres et dirigeants Chrétiens à Colomiers !

Une équipe MCC est en train de naître à Colomiers. Réfléchir en équipe à sa foi au travail, c'est ce que propose le MCC. Ce mouvement est d'inspiration ignatienne (St Ignace de Loyola) : l'écoute des autres est essentielle et aussi celle de la Parole de Dieu. Les questions que pose la foi dans son travail sont réfléchies ensemble, mais aussi d'autres sujets que la société d'aujourd'hui nous renvoie. Les rencontres sont mensuelles, dans un climat de confiance et d'amitié. Les nouveaux membres travaillent à Airbus, Capgemini, dans les ressources humaines ou dans la santé.

Il y a de la place pour que l'équipe soit encore plus enrichie ! Pour les personnes intéressées, me contacter, étant l'accompagnateur spirituel. www.mcc.asso.fr

P J-Christophe Cabanis jc.cabanis@gmail.com

APPEL POUR RENFORCER L'EQUIPE DE L'ESPACE 85

L'équipe communication qui prépare l'Espace 85 tous les mois est diminuée car plusieurs membres ont dû arrêter leur participation.

Il est nécessaire de renforcer l'équipe. Pour trouver des idées d'articles, les demander aux différents services et mouvements de la paroisse, être créatifs... Ce bulletin paroissial est important pour chacun, il est attendu ! Pour que la qualité des articles soit toujours à la hauteur, pour que le bulletin soit toujours amélioré, nous avons besoin de tous les volontaires qui voudront bien se lancer.

Merci d'entendre l'appel et d'essayer d'y répondre !

L'équipe de l'Espace 85

Les Lundis du 85

Lundi 6 mai à 20h30 : LE DEFI DE LA NON-VIOLENCE DANS UN MONDE DE VIOLENCES.

Que propose la non-violence pour construire la justice et la paix ?

Conférence puis échange avec :

Alain Refalo. Enseignant, membre-fondateur du centre de ressources sur la non-violence.

Un Lundi du 85 sur la non-violence.

Ce 6 mai 2024, une invitation à écouter Alain Refalo, militant fervent de la non-violence, auteur de plusieurs ouvrages sur le sujet et enseignant à l'Université de paix du Liban. Nous nous sentons tellement impuissants devant les formes multiples de la violence dans notre monde, devant la nôtre parfois... La non-violence propose des réponses. Elle a permis de grandes avancées grâce à Gandhi, à Martin Luther King et bien d'autres et peut être un chemin d'espoir dans nos vies. Le Christ déjà l'a expérimentée à sa façon. Venez à ce Lundi...

Françoise Laborde

NOS AMIS NOUS INVITENT

Marche de l'Espoir : Samedi 4 mai à 11 heures, les Marcheurs de l'Espoir se retrouvent place du Lioran, devant le portrait de Jean Marie Muller (installé sur la façade de l'ancien cinéma Le Central).

Chorale : dimanche 5 mai 15h00, Chorale Populaire de Colomiers à Ste Radegonde

Concert Orgue et Chant : vendredi 24 mai 20h30, Atelier G Musique à Ste Radegonde

BAPTÊMES CELEBRES (04/2024) : Enora et Sofia FERREIRA Da SILVA - Maël et Alistair L'HERMITE - Maïlya RODONY - Gabriel VERNERET - Louise et Gabriel THAUVIN - Emile ROUX DELAGARDE - Simon et Valentin ELLENI

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (04/2024) : Arlette ROLLAND – Rina TOURNERIE – Jacques LAVERNHE – Jacques BERNHART

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h30	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde